



Journée Culturelle à COLLIOURE

Compte rendu par Pierrette GUIRAO
21 Avril 2023



Ce mardi 21 Avril 2023, au départ de NARBONNE, nous voici 49 passagers en direction de COLLIOURE.

A l'extrême sud de la France, à 26 kms de la frontière espagnole, Collioure, joyau de la côte rocheuse, bénéficie d'un cadre authentique et d'un environnement protégé. Le petit port catalan se niche à l'abri dans une crique où viennent se mélanger les eaux de la mer méditerranéenne et les roches de la chaîne de montagnes des Pyrénées.

Arrivés à 9 H 45, le petit train touristique nous attend et nous partons grâce à lui à la découverte de Collioure et de Port Vendres sur un circuit pittoresque et un panorama extraordinaire. Une montée à travers les vignobles, nous admirons le panorama tout au long de la balade.

Arrêt minute au Fort Saint Elme qui est un fort militaire construit entre 1538 et 1552 sous Charles Quint, à partir d'une tour de garde érigée au VIII^e siècle par les Maures.

Retour en ville à 11 H 00 pour la visite du Château Royal, classé monument historique dès 1922. Ensemble fortifié, le château proprement dit est médiéval, la 1^{ère} mention date du début du XIII^e siècle, il fut érigé sur l'emplacement d'un village fortifié. Bâti au début du Moyen-Age pour protéger le village de Collioure et son port naturel, le château a d'abord hébergé ses seigneurs féodaux avant que les rois catalans n'en fassent une étape lors de leurs voyages outremer.

12 H 30 – Repas catalan au « CAN PLA », excellent repas et très bon accueil.

Après la pause repas nous partons en direction du Musée d'Art Moderne. En 1985, après des années d'oubli, le musée est revivifié et installé dans la Villa Pams. Le Musée accueille, expose et promeut nombre d'artistes qui ont tous été en résidence à Collioure entre les années 1990 et 2020. L'accrochage propose une sélection des œuvres de la collection d'art moderne et contemporain du musée.

Après un petit temps libre pour nous promener sur le port, nous voici à la « Maison DESCLAUX », Producteurs d'Anchois à Collioure depuis 1903, reconnaissable à sa grande façade bleue. Les anchois sont achetés aux pêcheurs et transformés avec du sel en utilisant le même process de



fabrication qu'au moyen-âge. Un savoir-faire préservé et transmis de génération en génération. Nous avons assisté aux ateliers de démonstration et de dégustation. Une dégustation de quelques vins dont le banyuls nous a été également proposée.

18 H 00 – Départ en direction de Narbonne après une belle journée catalane ensoleillée et chargée d'histoire.

